



*Allocution de Madame la Ministre de la
Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté*

Thème:
**« La Solidarité, valeur
nationale pour une
Côte d'Ivoire unie ».**

San-Pédro, le 06 septembre 2021



Monsieur le Parrain de la 15e édition de la Journée Nationale de la Solidarité, Monsieur le Ministre de la Promotion des PME ;

Madame la Ministre de la fonction publique ;

Monsieur, le Préfet de région, Préfet du département de San-Pedro ;

Monsieur le Président du Conseil régional de San-Pedro ;

Monsieur le Maire, de la Commune de San-Pedro ;

Mesdames et Messieurs les membres du corps préfectoral ;

Mesdames et Messieurs les élus et cadres de la région de San-Pedro ;

Monsieur le Directeur Général du Port Autonome d'Abidjan ;

Monsieur le Directeur General du Port Autonome de San Pedro ;

Monsieur le Directeur General de la SODEXAM ;

Mesdames et Messieurs les représentants des Organisations internationales ;

Mesdames et Messieurs les récipiendaires ;

Distingués chefs coutumiers et guides religieux ;

Chers partenaires de la presse ;

Honorables invités ;

Mesdames et Messieurs ;

C'est avec honneur et une joie immense que je prends la parole en ce jour solennel de la célébration de l'édition 2021 de la Journée Nationale de la Solidarité (JNS). Je voudrais tout d'abord vous exprimer mes remerciements d'avoir honoré de votre présence cette cérémonie.

J'adresse mes remerciements aux autorités politiques et administratives de la ville de San-Pedro qui se sont fortement impliquées dans l'organisation de ces festivités.

Mes remerciements vont également à l'endroit des entreprises publiques et privées, ainsi qu'aux partenaires au développement pour leur soutien indéfectible au gouvernement.

Je ne vous oublie pas chères populations, vous êtes venues de tous les départements de la région de San Pedro pour garantir le succès de cette journée. Par votre présence massive et votre engouement autour des festivités qui se tiennent depuis le 04 septembre, vous démontrez l'intérêt que vous accordez à la notion de solidarité.

En effet, Instituée par le décret n°2007-654 du 20 décembre 2007, la Journée nationale de la Solidarité qui nous réunit ce jour vise à rappeler à l'ensemble des populations vivant en Côte d'Ivoire l'importance de la Solidarité et la nécessité de la promouvoir pour le renforcement de la cohésion sociale.

Cette année, cette célébration est placée sous le thème « la Solidarité, valeur nationale pour une Côte d'Ivoire unie ».

Ce thème est une invite, mieux un appel (pourquoi pas l'appel de San Pedro) à l'ensemble des composantes de la population, toutes couches économiques, sociales et politiques confondues, à une véritable appropriation de la notion de Solidarité.

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

La Journée Nationale de la Solidarité, prend une signification particulière pour notre pays, la Côte d'Ivoire, pays de brassage exceptionnel aux plans culturel et ethnique ; un pays dont la configuration irréversible nous oblige à imaginer les équilibres les plus durables concernant la coexistence pacifique et le vivre ensemble.

Dans un tel contexte, si singulier, ériger la solidarité en valeur nationale est plus qu'une exigence pour l'équilibre et l'unité de la nation.

Faire de la solidarité, le ferment de l'unité nationale et de la cohésion sociale prend tout son sens dans le contexte politico-social actuel où le discours politique dominant s'articule autour des notions de paix, de réconciliation, du vivre ensemble, car le tissu social a particulièrement besoin d'être nourri et irrigué par des valeurs fortes.

Je voudrais à ce stade de mon propos exprimer ma gratitude au Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara concepteur de « la Côte d'Ivoire Solidaire »,

mais également artisan de premier rang de cette Côte d'Ivoire qu'il veut, rassemblée, unie, soudée et forte. Dans cette optique, il a instruit le gouvernement conduit par le Premier ministre Patrick Achi, de faire de la prise en compte des vulnérabilités de ses concitoyens une priorité sur les cinq prochaines années. Ainsi, tous, membres du gouvernement avons reçu instructions fermes d'être aux côtés des populations pour leur apporter assistance et réconfort en cas de besoin. Ce que nous nous attelons chacun à faire dans nos départements ministériels respectifs.

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

Cette ardente volonté du gouvernement de bâtir une Côte d'Ivoire solidaire et prospère ne saurait se faire sans l'implication active de tous. Pour réussir ce vaste chantier, il nous faut aller puiser aux sources, pour renouer avec nos valeurs traditionnelles guidées par l'hospitalité et la solidarité.

Si nous avons réussi à ancrer l'hospitalité chantée dans notre hymne national, dans notre quotidien, il n'y a aucun doute que nous réussirons à faire de la solidarité

une autre valeur nationale, une autre marque de notre identité ivoirienne, à condition que nous nous y engageons tous !

Au sortir de cette célébration, mon département ministériel s'engage en ce qui le concerne, à mettre en place un cadre institutionnel et des outils opérationnels de mise en œuvre de la politique et de la stratégie nationale de solidarité.

Ce travail se fera dans le sens du renforcement et de l'amélioration de l'existant, mais surtout pour intégrer l'ensemble des dimensions de la question afin que la politique de solidarité prenne toute sa place de pilier du développement durable de notre pays.

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

La Région de San Pedro et singulièrement la ville du même nom est la localité qui accueille ce jour la célébration de la Journée Nationale de la Solidarité, édition 2021. Cette belle ville balnéaire et cosmopolite où les habitants vivent en parfaite harmonie, a malheureusement été fortement éprouvée par les pluies diluviennes qui se sont abattues sur

la Côte d'Ivoire ces dernières années. Elle a aussi connu des incendies qui ont endeuillé des familles.

A l'ensemble des victimes, je voudrais exprimer toute ma compassion, ainsi que celle du gouvernement, et dire merci aux autorités locales avec à leur tête le ministre Felix ANOBLE qui ont œuvré à soulager leurs souffrances.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais à présent, me tourner vers les récipiendaires de cette 15^e édition. Vous avez été distingués Commandeurs, Officiers et Chevaliers, en reconnaissance de vos actions en faveur de ceux des nôtres dont la résilience est mise à rude épreuve par les vicissitudes de la vie, je voudrais vous traduire toutes mes félicitations ainsi la gratitude du gouvernement.

Cependant, ces médailles que vous arborez avec fierté doivent tous les jours, vous rappeler votre mission de bons samaritains à l'endroit des populations ivoiriennes partout où elles éprouvent le besoin.

C'est chacune de vos bonnes actions qui fera grandir et s'épanouir l'arbre de la solidarité symbolisé par ce plant que nous avons mis en terre ce matin.

« Monsieur le maire, vous avez le devoir de passer tous les matins à la place de la solidarité pour observer cet arbre, toutes les fois que vous le verrez flétrir, alertez-moi immédiatement, cela voudra dire que nos récipiendaires ont manqué d'assister une personne en détresse. »

A cette mission, je voudrais associer l'ensemble des ivoiriens et tous ceux vivant en Côte d'Ivoire : soyons tous de bons samaritains pour nos frères et sœurs, victimes entre autres, d'accidents sur nos routes, des inondations, des incendies, des tornades, du changement climatique dans les zones agricoles, des attaques, des conflits fonciers, et enfin de la pauvreté. C'est seulement à ce prix que nous ferons triompher la solidarité pour l'ériger en valeur nationale.

Je vous remercie !